

Judith esta casada con Jorge desde hace 10 años. Los dos trabajan para mantener la casa y a sus dos hijos. Al terminar el día se van a dormir. Jorge besa y acaricia a Judith. Ella le dice: -no tengo ganas, estoy cansada, debo levantarme muy temprano. –El responde: qué te pasa, andas con otro, ¿a quién estas viendo? . – Judith se levanta y dice: no tengo a nadie. -Jorge va tras ella, la agarra del cabello y la tira sobre la cama: -¡Ven para acá! Que eres mi mujer y me vas a cumplir... -y tienen relaciones sexuales.







Juana de 25 años se levantó muy temprano, debía viajar 4 horas para llegar al hospital. El turno lo había pedido hacía 3 meses y no podía perderlo. Cuando el médico la atendió, Juana le explicó que quería hacerse la ligadura de trompas. Ella ya no quería más hijos. No quería otro método anticonceptivo y quería algo permanente. El médico le respondió que no podía autorizar la cirugía, porque era muy joven y se iba a arrepentir.





Estela es una mujer saludable de 22 años. Espera a su primer bebé. Ella y su esposo Tono están felices. Hace unos días, Estela rompió fuente y se fue para el hospital, la enfermera la puso en una camilla y le dijo que esperara. Estela tenía mucho dolor y pedía a la enfermera que llamara a un médico. La enfermera le dijo que esperará y la trasladó a un pasillo más tranquilo. Tono fue avisado y salió corriendo del taller para irse al hospital. Cuando llegó al hospital nadie le daba información de Estela. Cuando la encontraron seguía en la camilla, se había desangrado y el bebé venía de pies y no pudo nacer.







Odilia cuenta que el día que se casó empezó a conocer realmente a Bartolo: -Cuando éramos novios eran tan dulce. Me decía cosas bonitas, me llevaba flores y me hacía reír. Pero todo cambió la misma noche de la boda. Me dio una bofetada y me rompió el labio, porque unos amigos se acercaron a felicitarme. Siempre está enojado. Me golpea por cualquier cosa. -Hace unos días salió en el periódico, que un hombre llamado Bartolo le ensartó unas tijeras en el pecho a su esposa Odilia. Ella murió.





A Ixchel le gusta hablar de política. Ella tiene un novio que se llama Zenón, es un líder en su comunidad. Ellos hablan de los conflictos sociales y políticos. La cuestión es que Zenón hace algunos meses empezó a tratar diferente a Ixchel, le dice que para que va a seguir estudiando si no podrá ser profesional y madre, al mismo tiempo. También cuando están con sus amistades, hace chistes de todo lo que ella opina. Y a los demás eso les parece divertido.





Gisela quiere alejarse de Domingo porque siempre toma sus cosas. Un día rompió sus cuadernos, otro le quitó su dinero para que no comprara ropa, y ahora le pidió su DPI porque quiere que el terreno que es de Gisela lo pongan a su nombre, ya que él es su pareja. Su mamá le dice a Gisela que así son los hombres, que hay que tenerles paciencia, –si es que toda la vida han sido así, todo lo quieren para ellos—.







Eli es una nena de 7 años que vive en un cantón alejado de todo, pero ella camina para ir a la escuela que más cerca le queda. Un día, su maestra vio que Eli tenía moretones y estaba triste. Eso la preocupó y aviso a la directora, juntas dieron aviso a las autoridades. A los días se descubrió que Eli estaba siendo abusada por los amigos de su abuelo, y que a su hermanita Josefa, de 14 años, la habían embarazado. El abuelo de Eli cobraba por prestar a las niñas.







José y Paco salieron a caminar por el río. La tarde estaba tan bonita que decidieron nadar un rato. Estaban vistiéndose, cuando llegó un grupo de muchachos de la comunidad, que los rodearon y les gritaron:

–¡Huecos pisados! ¡Maricones! ¡Esperpentos! –A José tuvieron que ponerle yeso en el brazo y tienen que arreglarle los dientes. Paco aún está en el hospital. No ha podido despertar.







Rosario es psicóloga en un centro educativo para adolescentes. La semana pasada fue llamada por la directora y despedida. La razón: uno de los padres de familia se quejó de que Rosario era de esas mujeres que andan con mujeres, y que no aceptaría que fuera la psicóloga de sus hijas. La directora que sabía que Rosario era lesbiana, le dijo que debió cuidarse que no se supiera, al fin y al cabo, no era necesario andar en público con la novia.







Cynthia esperaba en la parada del bus. Dos jóvenes se acercaron, uno de unos 20 años y otro de unos 25 años. Sin motivo alguno empezaron a decir, dirigiéndose a Cynthia -maricón, ¿no te da vergüenza vestir así? –Las otras personas se hicieron a un lado. Entonces, Cynthia optó por caminar hacia la otra parada bus. Los jóvenes la siguieron. Uno de ellos empezó a amenazarla con una navaja: –A esta gente hay que matarla, te vamos a matar. –La gente alrededor escuchaba, pero no hizo nada.



ANÁLISIS DEL CASO

¿Qué tipo de violencia es?

¿Quién o quiénes son las víctimas?

¿Quién o quiénes son los agresores?

¿En qué lugar ocurrió la violencia?

¿Qué derechos se violaron?

¿Qué proponemos para que se respeten estos derechos?







